

Entrevista al Doctor José Ángel Retureta, integrante de la brigada internacionalista Henry Reeve



3 DICIEMBRE
Día de la Medicina Latinoamericana

por Isis María Allen

Hoy, no alcanzarían cuartillas ni espacios de una programación para detallar lo que en más de medio siglo de Revolución hizo el líder Fidel Castro por la medicina. Su obra en tal sentido, le ha hecho merecedor tanto de la gratitud de millones de personas, como del reconocimiento de los organismos internacionales. La más difundida de las acciones que ha hecho la medicina cubana en favor de la humanidad fue la que involucró a nuestros profesionales en la atención a pacientes con Ébola en países de África. Para acciones de tamaño peligrosidad y riesgo, Fidel Castro creó la brigada Henry Reeve. El especialista en Medicina General Integral, José Ángel Retureta, es fundador de esa brigada.

José Ángel Retureta: En el año 2005, a raíz del azote del huracán Mitch, el Comandante en Jefe propone la creación del contingente Henry Reeve para asistir a los damnificados afectados por el mismo, en la costa sur de Estados Unidos. Una vez creada toda la logística para asistir a los damnificados, el gobierno de los Estados Unidos no permitió que acudiéramos a prestarle servicios a su pueblo. Posteriormente, en octubre de este mismo año, se produce un terremoto en Pakistán y somos llamados cuando estábamos

servicios en la hermana República de Venezuela e integramos la brigada para partir en ayuda del pueblo de Pakistán. En ese momento tuve la dicha de conocer a Fidel personalmente y por espacio de más de 7 horas estuve sentado a su lado y me impresionó grandemente cómo Fidel, con visión futurista, hombre de presente, nos informó sobre la situación real que ocurría en Pakistán. En esa ocasión nuestro Comandante me hizo varias preguntas, pero sobre todo nos preparó para lo que íbamos a enfrentar. Con su inteligencia y su capacidad sin igual, conocí a Pakistán, su pueblo y sus costumbres, y esto nos sirvió de mucho para cumplir con la honrosa tarea. También me decía que le tocara su rodilla, pues ya estaba curada gracias a la rehabilitación. Pienso que su legado y sus enseñanzas quedarán en nuestro pueblo y en nuestro corazón para ser cada día mejores médicos y revolucionarios, porque todos somos Fidel.

Periodista: ¿Qué te preguntó?

José Ángel Retureta: Él me preguntaba si estábamos entendiendo lo que explicaba una compañera del Consejo de Estado acerca de la logística a desplegar cuando llegáramos a Pakistán en los hospitales de campaña. Él se preocupaba por nuestra alimentación, pues durante 4 días estaríamos con poca comida. Fue una experiencia inolvidable para todos y cada uno de nosotros.

Periodista: A la luz de esta experiencia, de esa enseñanza con Fidel y de este crecimiento, que como ser humano te propició esta misión, ¿qué dirías en este momento?

José Ángel Retureta: Siento tristeza por la partida física de nuestro Comandante y siento orgullo y satisfacción por haber vivido la misma época de Fidel. Tuve la dicha y la oportunidad de compartir con el Comandante en varias ocasiones. Fidel hoy está más firme que nunca aquí en el corazón de este pueblo, no se va, se queda invicto entre nosotros, absuelto por la historia. Fidel consagró toda su vida a la solidaridad y encabezó una Revolución Socialista que se convirtió en un símbolo por la lucha antimperialista, anti-Apartheid, por la emancipación y la dignidad de los pueblos, hombre de presente y futuro. Murió invicto. Fidel seguirá viviendo en el rostro de los niños, de los enfermos que salvan sus vidas, de los obreros dueños del fruto de su trabajo. Hasta la Victoria Siempre Comandante!

Isis María Allen: Escuchamos el testimonio de José Ángel Retureta, especialista en Medicina General Integral, quien forma parte de la brigada médica Henry Reeve ideada por el líder cubano Fidel Castro para socorrer en situaciones de desastre y condiciones difíciles en las que se requiera asistencia médica en cualquier parte del mundo.

Transcripción Ariadna García Gutiérrez



Radio Habana Cuba